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ARMENTA Y CHEDRAUI DIGNIFICARÁN LAS UNIDADES HABITACIONALES 

 Fueron recibidos entre porras y aplausos por vecinas y vecinos de Xilotzingo. Al tiempo de garantizar que habrá 
mando único en la capital poblana, así como iluminación y abasto de agua potable en las unidades habitacionales, 
Alejandro Armenta candidato al Gobierno del Estado y Pepe Chedraui contendiente al Gobierno Municipal, afirma-
ron que trabajarán de la mano en beneficio de la ciudadanía.

  Del total de personas desaparecidas en Puebla, denunciadas ante la Fiscalía General del Estado, 
828 fueron localizadas sin vida. Esto representa a 7 de cada 100 personas sin ser localizadas.
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Eran colombianos 
las tres víctimas 
emplayadas y 
tiradas en Santa 
Cruz Alpuyeca
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Sólo un tercio de  
la vivienda social 
construidas en Puebla 
rebasa los 80 m2
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Brigadas luchan 
para liquidar 
incendio forestal 
en Coyomeapan
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BUAP sede del 4° 
Taller Nacional de 
Universidades 
Verdes de México
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CNTE no ve avances 
en negociaciones con 
AMLO; anuncia paro y 
marcha hoy lunes
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CRISIS PORTUARIA

  Personal de la Comisión de Búsqueda de Personas Desaparecidas localizó una osamenta 
humana en la barranca del puente San Marcos en la autopista México-Tuxpan

PRESENTA LALO RIVERA 
PROPUESTA DE SALUD
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

LUNES
15.04.2024 En Puebla, campañas políticas ¿de agresiones o de propuestas?

A dos semanas de que arrancaron las competencias por la gubernatura, las diputacio-
nes locales y las presidencias municipales son más los ruidos por los ataques y señala-
mientos entre los aspirantes y sus voceros que sus propuestas a los poblanos.
La inseguridad es uno de los temas centrales, en especial en la capital, pero también en 
municipios como Tehuacán, San Pedro Cholula, Cuautlancingo y San Martín Texmelu-
can, donde la oposición culpa a las autoridades cuando son administraciones de Morena 
y cuando son sus competidores se lo achacan al gobierno del estado.
La capital es un claro ejemplo de ello, porque aseguran sus críticos que el panista 
Eduardo Rivera tuvo el apoyo del gobierno local para combatir la inseguridad y no lo 
hizo y ellos responden que la pésima actuación y política del gobierno federal –“abrazos 
no balazos”- y la falta de recursos que les escamotean los estados a los municipios les 
impiden cumplir con sus funciones.
La ultima crítica de Lalo Rivera al gobernador es el exceso de gasto en la construcción 
de la nueva sede del Poder Legislativo, al que califica de exceso y derroche. Falta mes 
y medio y ¿qué prevalecerá: agresiones o propuestas? Los candidatos y sus partidos 
tienen la palabra.

El candidato a diputado federal por el distrito 9 de la coalición *Sigamos Haciendo* His-
toria, Tony Gali, recordó que el bienestar animal es uno de los compromisos que firmó 
ante notario como parte de la agenda que impulsará como diputado federal.
Agradeció a Blanca Olivera del Movimiento Animalista de Puebla por promover entre 
quienes aspiran a un cargo de elección que la agenda verde en este sentido sea con-
siderada prioritaria. Ésta fomenta cambios normativos, incluyendo el ámbito penal, en 
términos presupuestales y en las políticas públicas para promover el respeto y dignidad 
hacia los seres sintientes.

Las instrucciones de Casa Aguayo no se escucharon en la sierra poblana y es que las 
autoridades de Huehuetla liberaron al único agresor detenido el miércoles, por el acoso 
de las que fueron víctimas la activista Olimpia Coral Melo y sus dos compañeras. El 
delincuente identificado como Israel se amparó y sólo se acreditó que cometió una su-
puesta falta administrativa.
Olimpia, a través de sus redes sociales, informó que Israel “N”., de 42 años de edad 
fue liberado desde el pasado viernes a las 10:45 AM luego de que supuestamente las 
autoridades de Huehuetla, sólo acreditaron que cometió aquella noche de la agresión 
una falta administrativa.
Olimpia Coral documentó las agresiones que recibió por parte de Israel y otros siete 
sujetos a través de un video en vivo que trasmitió en sus redes, en donde la activista e 
impulsora de la Ley Olimpia narró cómo primero fue víctima de este sujeto en una gaso-
linera del municipio de Huehuetla.
La activista Olimpia Coral Melo y sus dos compañeras viajaron cinco horas de Huehuet-
la a Puebla capital para denunciar el acoso y agresiones que sufrieron por parte de ocho 
sujetos el pasado miércoles, los delitos fueron acoso y privación de la libertad. Hoy el 
único detenido está libre.

Los avances rumbo al inicio de operaciones de Ciudad Universitaria 2 continúan, pues-
to que la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, informó que habrá salidas de 
transporte del complejo ubicado en San Manuel al Ecocampus Valsequillo cada 15 mi-
nutos.
El objetivo de poner transporte para los estudiantes y la comunidad, es lograr que lle-
guen a tiempo y seguros a CU2, donde se ofertarán 28 licenciaturas. La distancia entre 
ambos puntos es de aproximadamente 13 kilómetros, de acuerdo con cálculos de apli-
caciones digitales.
El Sistema de Transporte Universitario (STU) será una alternativa para arribar a Ciudad 
Universitaria 2 que estará lista en agosto de este año, según la máxima casa de estudios.
A comparación del servicio normal del STU, las salidas de CU a CU2 serán gratuitas. 
De igual forma, la BUAP detalló la oferta educativa que se impartirá: Biología, Farmacia, 
Química, Químico Farmacobiólogo, Arquitectura, Ciencias de la Computación, Diseño 
Gráfico, Electrónica, Gestión de Ciudades Inteligentes y Transiciones Tecnológicas y 
todas las Ingenierías.

En una operación de dos días conjunta con Cofepris y autoridades locales, elementos 
de la Marina Armada aseguraron en Nuevo León y Sinaloa más de 120 toneladas de 
precursores y productos químicos esenciales para la producción de metanfetamina, que 
tenían como destino los laboratorios clandestinos operados por el Cártel de Sinaloa diri-
gida por el capo Ismael «El Mayo» Zambada García, y su hijo Ismael Zambada Sicarios, 
alias “El Mayito Flaco”.
De acuerdo con fuentes federales, los precursores químicos asegurados tienen un valor 
de 87 millones de pesos, y no es la primera ocasión en la que fuerzas de seguridad fe-
deral logran decomisar sustancias químicas y drogas sintéticas en grandes volúmenes 
en Nuevo León, hecho que cada vez es más recurrente.
En el gabinete de seguridad federal detectaron que el Cártel de Sinaloa trasladó a Nue-
vo León una parte de los laboratorios para producir drogas sintéticas, ante el acecho de 
la Marina y el Ejército en los estados de Sinaloa y Sonora.
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RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía

LUNES.15.04.2024       @diariopuntual                www.diariopuntual.com

UTILIDADES DE 
MEXICANA DE AVIACIÓN 
Y TREN MAYA, NO SERÁN 
EN EL CORTO PLAZO: 
LÓPEZ OBRADOR

El presidente López Obrador dejó 
en claro que para que una em-
presa deje utilidades, requiere de 
tiempo en su consolidación.

DE OLIVIA RODRIGO 
A SHAKIRA, LAS 
ESTRELLAS SORPRESA 
EN EL ESCENARIO DE 
COACHELLA

Aún se prevé que más artistas 
que no han sido anunciados for-
men parte de esta edición de 
Coachella que tendrá otro fin de 
semana de conciertos del 19 al 
21 de abril.

ORDENA GOBIERNO DE 
FRANCIA REFORZAR 
LA SEGURIDAD EN 
SINAGOGAS Y ESCUELAS 
JUDÍAS

El ministro francés de Interior, Géra-
rd Darmanin, señaló que el desplie-
gue de fuerzas del orden será “está-
tica y visible” en “lugares y edificios 
sensibles o emblemáticos”.

CÁRTEL DE SINALOA 
PIERDE 120 TONELADAS 
DE PRODUCTO POR 
OPERATIVO DE MARINA

Marina golpea al cártel de Sinaloa 
del “Mayo” Zambada con decomi-
so de 120 toneladas de químicos 
para droga sintética.



CIUDAD 4 LUNES.15.04.2024       @diariopuntual           www.diariopuntual.com

SIGUE ABAJO EL 
PRECIO DEL GAS LP EN 
PUEBLA; POR LITRO 
HASTA 9.93 PESOS
Puebla, Pue. Del 14 al 20 de abril el 
precio del cilindro de gas LP de 20 
kilos se venderá en 378.20 pesos y 
el kilo en 18.91 pesos para Puebla 
capital y la zona conurbada informó 
la Comisión Reguladora de Energía 
(CRE).

En el caso del precio por litro, de-
pendiendo de las zonas del estado, el 
precio irá de los 9.93 a 10.47 pesos.

Para la zona de Acatlán de Oso-
rio se reporta el precio más alto con 
383.20 pesos y el kilo en 19.16 pesos.

 Izúcar de Matamoros, Atzala, San 
Martín Totoltepec, Chiaulta, Chiet-
la y Ahuatlán tuvo un incremento de 
11.40 pesos

En tanto que, en Tehuacán, el au-
mento en la tarifa del cilindro de 20 ki-
los rondará apenas en los 4 centavos, 
al pasar de 376.80 a 377.20 pesos.

Para Zacatlán, Xicotepec, Huau-
chinango, Naupan y Tetela de Ocam-
po el kilo del combustible se comer-
cializará en 18.68 pesos y el cilindro 
de 20 kilos 373. 60 pesos. °ALMA MÉNDEZ

CICA, ejemplo de vinculación 
social entre la ciencia y los 
grupos más vulnerables

CUMPLE 50 AÑOS DE ESTUDIAR EL SUELO Y LOS MÉTODOS DE PRODUCCIÓN EN BENEFICIO DEL CAMPO MEXICANO

Creado en la década de los setenta del si-
glo XX, el ahora Centro de Investigaciones 
en Ciencias Agrícolas (CICA) tiene su ori-
gen en lo que fue el Departamento de Eda-
fología, del Instituto de Ciencias (ICUAP), 
donde se realizaron los primeros análisis 
químicos de fertilidad del suelo. Desde 
entonces se dio a la tarea de atender las 
demandas de productores y campesinos, 
logrando una fecunda vinculación social 
en beneficio del agro poblano.  

En 1982, el ex rector Sergio Flores 
Suárez y el maestro Eduardo Calderón 
Fabián impulsaron el crecimiento del en-
tonces Departamento de Edafología, al 
incorporar a investigadores en las ramas 
de química de suelos, microbiología de 
suelos y fitopatología agrícola, además de 
las actividades de investigación, docencia 
y extensión. Así, desde sus orígenes se 
trabajó para ampliar su campo de estudios 
con investigaciones sobre plagas y enfer-
medades, y en microbiología de suelos.

Fue así como su cobertura se amplió 
sin perder la atención que brindaban a di-

versas organizaciones campesinas de la 
Mixteca poblana y la Sierra Nororiental, en 
lo referente al uso, manejo, conservación 
y fertilidad de suelos agrícolas; así se in-
cluyeron los primeros trabajos sobre sani-
dad vegetal, particularmente fitopatología.

En 1984 se le asignaron las actuales 
instalaciones y con ello arrancó un pro-
ceso de formación y consolidación aca-
démica; su nombre cambió de Departa-
mento de Edafología a Departamento de 
Investigaciones en Ciencias Agrícolas.

Once años más tarde participaron 
de manera activa en la elaboración de 
los programas de maestría y doctora-
do en Ciencias Ambientales, en los que 
también colaboró la doctora Lilia Cedillo 
Ramírez. Para 2002, con la aprobación 
de la Maestría en Tecnologías Agrícolas 
Limpias, el departamento se transformó 
en lo que hoy se conoce como Centro de 
Investigación en Ciencias Agrícolas.

La vinculación con los productores 
agrícolas, en especial con las coopera-
tivas campesinas o ejidos, ha sido una 

actividad fundamental del CICA. Actual-
mente, los investigadores mantienen pre-
sencia en la zona de los volcanes, par-
ticularmente con los habitantes de San 
Miguel Canoa, con quienes colaboran a 
través del Centro de Agricultura Ambien-
tal, lo cual les permite ser un grupo de 
investigación que lleva la interdisciplina-
riedad y la transdisciplina a un plano de 
intercambio de saberes con grupos del 
estado y la región.

Al conmemorar sus 50 años, el CICA 
se consolida como un ejemplo de vin-
culación entre la ciencia y los sectores 
más vulnerables. Su trabajo recae en 14 
investigadores, quienes conforman dos 
cuerpos académicos: Geoquímica y Eva-
luación y Manejo de Recursos Agrícolas 
y Forestales, cada uno de los cuales tie-
ne sus propias líneas de investigación, 
dando como resultado cinco áreas: Geo-
mática, Geoquímica Ambiental, Manejo 
y Conservación de Suelos, Fitotecnia y 
Biotecnología Agrícola.

A lo largo de su historia, el CICA sirvió 
como base para la creación de otros cen-
tros o departamentos de investigación del 
ICUAP, como el Centro de Agroecología, 
el Centro de Desarrollo Sustentable o el 
Departamento de Investigación en Biodi-
versidad, Alimentación y Cambio Climáti-
co (DIBACC).

Como parte de sus actividades incidió 
en la creación del posgrado en ciencias 
ambientales y recientemente los órganos 
de gobierno universitario le aprobaron la 
Maestría en Tecnologías Agrícolas Lim-
pias, un posgrado profesionalizante que 
depende exclusivamente del CICA.

Su camino durante estas cinco déca-
das deja huella no sólo en los campesi-
nos con quienes ha colaborado, también 
en la formación de recursos humanos de 
licenciatura y posgrado, así como por su 
colaboración en proyectos de investiga-
ción y vinculación con otras instituciones 
a nivel nacional e internacional. °REDACCIÓN

Sólo un tercio de vivienda social construidas en Puebla rebasa los 80 m2
Puebla, Pue. En Puebla un tercio de la 
vivienda en proceso de producción re-
basa los 80 metros cuadrados, mientras 
que cerca de dos de cada tres son de tipo 
horizontal, pese a que los constructores 
se quejan por la falta de reservas territo-
riales y predios disponibles que disparan 
sus precios finales al consumidor.

De acuerdo con el Registro Único de 
Vivienda (RUV), en el primer trimestre 
2024 sumaron 44 mil 292 inmuebles re-
portados, de los cuales mil 308 se radi-
caron en Puebla. De ese universo, 37 por 
ciento fueron hogares de carácter popu-
lar, el 29.7 por ciento a vivienda media y 
el 29 por ciento tradicional.

En cuanto a superficie, alrededor de 
40.67 por ciento fue mayor a 80 metros 

rizontal, siendo el 38.76 por ciento mayor 
a 80 metros cuadrados edificados.

De esa vivienda el 46.91 por ciento es 
tradicional, mientras que de tipo popular 
el 45.3 por ciento. En tanto de las 28 mil 
999 viviendas en producción, mil 67 son 
radicadas en Puebla, donde un tercio es 
vivienda de más de 80 metros cuadrados 
construidos, el 32.2 por ciento de entre 60 
a menos de 80 metros cuadrados, el 28.5 
por ciento menor a 60 y el 5.25 por ciento 
restante menor a 45 metros cuadrados.

La tendencia contrasta con la media 
nacional, donde solamente 17.5 por cien-
to de la vivienda en producción es mayor 
a 80 metros cuadrados, el 50.65 por cien-
to menor a 60 metros cuadrados, el 22.24 
por ciento de entre 60 y menos de 80 me-
tros, mientras que 9.6 por ciento menor a 
45 metros cuadrados. °ALMA MÉNDEZ

cuadrados, mientras que de entre 60 a 
79 metros cuadrados el 48.1 por ciento y 
menor a 60 metros cuadrados el 10.8 por 
ciento, en tanto que el resto fue menor a 
45 metros cuadrados.

Todas las viviendas son de dos o más 

habitaciones, siendo el 64.6 por ciento 
horizontal y el resto vertical.

Mientras que de 39 mil 32 viviendas 
verificadas en el país, mil 117 correspon-
den al estado de Puebla y de estas, alre-
dedor del 65.1 por ciento son vivienda ho-
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La Generación Z influye 
e impulsa al sector 
laboral: ManpowerGroup

Puebla, Pue. De acuerdo con el estu-
dio de Tendencias laborales 2024 de 
ManpowerGroup, la Generación Z pre-
senta una actitud más positiva, en busca 
de espacios, dispuesta a ponerse al día 
con los colegas, más abierta a aprender 
y establecer contactos para ascender y 
ganar más.

El 93% de los empleados de todo el 
mundo afirman que se han visto influen-
ciados por compañeros de la Generación 
Z en lo que respecta a Límites entre tra-
bajo y vida privada y Apertura a las nue-
vas tecnologías, revela ManpowerGroup.

La integración de trabajadores jóve-
nes con esta visión comienza a trans-
formar las ideas que tenían del mercado 
laboral las generaciones mayores. Algu-
nos de los temas sobre los que más han 
influido son:

/ LÍMITES ENTRE TRABAJO Y VIDA PRIVADA CON 
78%
/ APERTURA A LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS 76%
/ DESEO DE ÉXITO PROFESIONAL 76%

/ REMUNERACIÓN JUSTA DEL TRABAJO 75%
/ IMPLICACIÓN DE LOS EMPRESARIOS EN CUES-
TIONES SOCIALES 71%

En términos de desarrollo profesional, 
el 60% de los empleados de la Genera-
ción Z esperan que les ofrezcan desarro-
llo personalizado, con mentores forma-
dos y planes de progresión transparentes 
adaptados a los objetivos personales, 
informó la firma de capital humano. Los 
Centennials quieren ahora dedicarse a 
organizaciones comprometidas con sus 
carreras, su bienestar y alineadas con 
sus valores personales.

Además el informe detectó que la Ge-
neración Z es la primera en demostrar 
una fuerte preferencia por la sostenibili-
dad y cuidado del medio ambiente; el 75 
% de los miembros de esta generación 
afirma que, la sostenibilidad es un tema 
que cobra relevancia en sus postulacio-
nes.

“Se puede observar que los Centen-
nials tienen un rol activo en la sociedad, 

de forma disruptiva permiten a otras ge-
neraciones expresar cambios necesarios 
para el bienestar social y laboral.  Es una 
generación que presenta posicionamien-
tos claros sobre los temas en los que es-
tán dispuestos a colaborar y en los que 
no”.

La Generación Z, también conocida 
con otros nombres como posmilénica  o 
centúrica, es la que sigue a la generación 
milénica y precede a la generación Alfa.

Los demógrafos e investigadores sue-
len señalar desde mediados o finales de 
la década de 1990  a mediados de la dé-
cada de 2000  como el comienzo de los 
años de nacimiento de esta Generación, 
mientras que hay poco consenso con res-
pecto a su terminación.

La mayoría de personas pertenecien-
tes a la Generación Z ha utilizado inter-
net desde muy joven y se siente cómoda 
con la tecnología y los medios sociales. 
Se estima que las personas de la Gene-
ración Z corresponden al 23.7 % de la po-
blación mundial.°ALMA MÉNDEZ

YA HAGAN ALGO, 
EXHORTÓ A LAS 
AUTORIDADES LA 
ARQUIDIÓCESIS DE 
PUEBLA ANTE ESCALADA 
DE VIOLENCIA
Puebla, Pue. El obispo auxiliar de la 
Arquidiócesis de Puebla, Francisco 
Javier Martínez Castillo, cuestionó la 
indiferencia de autoridades y todos 
los sectores de la sociedad, ante el 
incremento de violencia, asesinatos, 
feminicidios, robos y acciones que 
lastiman a la comunidad.

En la tradicional misa dominical el 
líder religioso refirió que la sociedad 
permite que todo tipo de violencias se 
hagan presentes en el entorno como 
las faltas de respeto, pues dijo que ni 
siquiera un insulto pequeño merece 
la indiferencia.

“Tristemente muchas veces he-
mos favorecido cuando permitimos 
que otro tipo de violencias se hagan 
presentes en nuestro entorno como 
las faltas de respeto; ni siquiera un in-
sulto pequeño merece la indiferencia, 
las groserías, los malos tratos, los 
desprecios a la vida”.

Martínez Castillo reflexionó sobre 
el “dolor de Cristo en la Cruz” que vi-
ven las madres y padres que buscan 
a sus hijos desaparecidos, sin que 
haya respuesta de las autoridades 
para su localización.

Las víctimas de las distintas adic-
ciones son otro dolor para Cristo y la 
Iglesia. “Hay división y sufrimiento (…) 
es más fácil juzgarles que ayudarlos”, 
concluyó. °ALMA MÉNDEZ

BUAP sede del Cuarto Taller Nacional de Universidades Verdes de México
Puebla, Pue. Con la presencia de instituciones de 
educación superior, públicas y privadas, la BUAP 
será sede del Cuarto Taller Nacional de Universi-
dades Verdes de México, que se llevará a cabo 
los días 23 y 24 de abril, en la Unidad de Semina-
rios de Ciudad Universitaria.

Organizado en colaboración con el UI Green-
Metric World University Rankings, que evalúa y 
clasifica a las universidades de todo el mundo 
por su compromiso con la sostenibilidad y la 
protección del medio ambiente, en este foro los 
asistentes podrán explorar las mejores prácticas 
y experiencias en sostenibilidad de diversas uni-
versidades.

El UI GreenMetric World University Rankings 
evalúa a las universidades participantes en áreas 
como infraestructura, energía, cambio climático, 
gestión de residuos, agua, transporte, educación 
e investigación.

En años anteriores la BUAP ha obtenido pun-
tajes destacados en este prestigioso ranking, lo 
que refleja su compromiso con la sustentabilidad 

y la responsabilidad ambiental. De entre mil 50 
universidades participantes a nivel mundial, se 
posicionó en el lugar 58 del UI Green Metric World 

University Ranking 2022, mientras que a nivel na-
cional como la segunda mejor evaluada, con un 
puntaje de 8 mil 450, por arriba de la UNAM (8 
mil 300 puntos) y por debajo de la Universidad 
Autónoma de Nuevo León (8 mil 975 puntos). El 
Cuarto Taller Nacional de Universidades Susten-
tables en México, un foro para aprender de las 
mejores prácticas, experiencias e innovación de 
instituciones líderes en sostenibilidad, contará 
con la participación presencial de instituciones 
educativas como la UNAM, el IPN y la UAM, las 
autónomas de Nuevo León, Estado de México, 
Yucatán y Estado de Hidalgo, así como el Tecno-
lógico de Monterrey, Iberoamericana Ciudad de 
México, León y Puebla, entre otras.

Para obtener más información sobre el even-
to y realizar su registro, visitar la página: https://
greenmetric.buap.mx/. Para consultas o aclara-
ciones comunicarse a la Coordinación de Ges-
tión Ambiental, extensiones 1268 y 1277, en ho-
rario de 10:00 a 16:00 horas. °REDACCIÓN
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El 70% de desparecidos 
son localizados sin vida

Puebla, Pue. Este pasado 12 de abril, 
personal de la Comisión de Búsqueda 
de Personas Desaparecidas localizó 
una osamenta humana en la barranca 
del puente San Marcos en la autopista 
México-Tuxpan. Sin embargo, este es el 
segundo caso en lo que va del año que 
se ha hecho público.

Según un comunicado del gobier-
no estatal, el hallazgo se registró en el 
municipio de Xicotepec, donde policías 
municipales tuvieron que resguardar la 
zona para su realizar el levantamiento 
de información.

Recordemos que el pasado 2 de fe-
brero, el Colectivo Voz de los Desapare-
cidos, con el apoyo de la Fiscalía General 
del Estado (FGE), localizó restos huma-
nos en un predio de Palmar de Bravo en 
Puebla.

La fosa fue encontrada en un terreno 
cercano a la autopista Puebla-Orizaba, 
en donde, con apoyo de una retroexcava-
dora, se desenterraron los indicios huma-
nos, restos que quedaron a resguardo de 
la Fiscalía Especializada en Investigación 
de los Delitos de Desaparición Forzada 
de Personas.

Cabe mencionar que, del total de per-
sonas desaparecidas en Puebla, denun-
ciadas ante la Fiscalía General del Estado 
(FGE) de Puebla, 828 fueron localizadas 
sin vida. Esto representa a siete de cada 
100 personas sin ser localizadas.

Además, a la fecha son 11 mil 761 
personas reportadas ante la dependen-
cia. Este número data desde la primera 
denuncia presentada en los años 70.

En tanto, son dos mil 33 personas que 
continúan bajo el estatus de desapareci-
das o no localizadas, de acuerdo con la 
Fiscalía de Puebla. °SILVINO CUATE

Ni con nueva ruta terminan los problemas de movilidad en Azumiatla

Puebla, Pue. Este fin de semana, inten-
taron ingresar a la junta auxiliar de San 
Andrés Azumiatla, las nuevas unidades 
que destinó la Secretaría de Movilidad y 
Transporte del Estado de Puebla, esto 
ante la demanda de transporte en esta 
demarcación.

Dichas unidades se caracterizan con el 
número RS10, son de color Naranja y su 
recorrido sería de: Cabe mencionar que, 
las unidades de San Andrés Azumiatla, 
junta auxiliar del municipio de Puebla, tie-
nen por característica el color Verde con 
Blanco y se identifican como RS5.

A pesar de que fue el titular de la Secre-
taría de Movilidad y Transporte del Estado, 
Omar Álvarez Arronte, quien dijo que serán 
40 unidades las destinadas a esta zona, no 
se permitió su acceso a Azumiatla.

Esto debido a que, dichos autobuses 
color Naranja corresponden al dueño de 
la Ruta Galgos del Sur, Ángel de la Sie-
rra, con quien se generó el conflicto, ya 
que, “Don Cuco”, como se le conoce po-
pularmente, buscaba ingresar más uni-
dades a Azumiatla, a pesar de no formar 
parte de la Sociedad Cooperativa de Au-
totransportes Puebla, Azumiatla, Tecola 

y Anexas SCL.
Las nuevas unidades color Naranja se 

quedan en Tlacaele, pues la comunidad 
formada por antorchistas fueron quienes 
gestionaron el ingreso, al verse perjudi-
cados con el desabasto de autobuses de 
Azumiatla.

Por ello, habitantes de San Andrés 
Azumiatla consideran que, a pesar de 
haber expulsado al dueño de la Ruta Gal-
gos del Sur, Ángel de la Sierra, éste está 
coludido con la Secretaría de Movilidad y 
Transporte, porque se le ha dado prefe-
rencia. °SILVINO CUATE

BRIGADAS LUCHAN 
PARA LIQUIDAR 
INCENDIO FORESTAL 
EN COYOMEAPAN
Puebla, Pue. Los casos de incendios 
forestales y urbanos se siguen regis-
trando en el estado de Puebla, en 
esta ocasión se trató en la comuni-
dad de San Juan Cuautla, municipio 
de Coyomeapan.

Donde la Secretaría de Medio 
Ambiente, Desarrollo Sustentable y 
Ordenamiento Territorial informó que 
está próximo a ser liquidado ya que, 
actualmente, tiene un control del 80 
por ciento.

En total, la dependencia destinó 
209 brigadistas, quienes atacan el in-
cendio desde dos flancos que tienen 
dirección hacia terrenos agrícolas, 
donde se prevé consolidar el control. 
No hay personas ni viviendas en ries-
go a consecuencia de este siniestro

En el sitio trabajan brigadas esta-
tales “Coyote” de la Smadsot, de la 
Comisión Nacional Forestal (Cona-
for), de Protección Civil estatal y un 
grupo de voluntarios, a quienes se 
les ha solicitado actuar bajo las ins-
trucciones de los especialistas en el 
combate de incendios.

Cabe mencionar que el caso más 
reciente y el que ha abarcado más 
hectáreas, ha sido el ocurrido en el 
municipio de Libres.

Las llamas han afectaron más de 
260 hectáreas, sin amenaza para 
la población o sus viviendas de los 
municipios aledaños, no obstante, el 
tiempo para su extinción fue de una 
semana. °SILVINO CUATE
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PRESENTA LALO RIVERA PROPUESTA DE SALUD

Armenta y Chedraui dignificarán 
todas las unidades habitacionales 

FUERON RECIBIDOS ENTRE PORRAS Y APLAUSOS POR VECINAS Y VECINOS DE XILOTZINGO

Al tiempo de garantizar que habrá mando 
único en la capital poblana, así como ilu-
minación y abasto de agua potable en las 
unidades habitacionales, Alejandro Ar-
menta candidato al Gobierno del Estado 
y Pepe Chedraui contendiente al Gobier-
no Municipal, afirmaron que trabajarán de 
la mano en beneficio de la ciudadanía.

Al acudir a la Unidad Habitacional Xi-
lotzingo, Alejandro Armenta, lamentó que 
la actual administración municipal dejó 
en el olvido y despreció las juntas auxilia-
res, rancherías, unidades habitacionales 
y colonias pequeñas, dejándolas fuera 
del presupuesto por lo que están en pé-
simas condiciones de vida. 

Anunció que de la mano de Pepe 
Chedraui dignificarán todos estos sitios 
habitacionales y los dotarán de servicios 
de calidad. Agregó que "da vergüenza el 
municipio de Puebla porque está abando-
nado", lleno de basura, con baches, ca-
lles sin pavimentar y sin iluminación. 

Por su parte, Pepe Chedraui reafirmó 
que en conjunto con el gobierno estatal, 
que encabezará Alejandro Armenta, tra-
bajará para dignificar las unidades habi-
taciones, porque precisó que sí existen 
los recursos económicos para invertir en 
la ciudad; sin embargo, no fueron aplica-
dos por los gobernantes municipales. 

Expresó que la instalación de estacio-
nes de seguridad en las unidades habitacio-

nales es una necesidad para el municipio, 
así como para las y los vecinos; asimismo, 
dijo que en su administración trabajará por 
dotar de infraestructura para que las calles 
estén en buenas condiciones.

"Vamos a trabajar por una Puebla del 

Futuro, por el agua, de la mano del próxi-
mo gobernador,  vamos a hacer que ten-
gan agua", añadió.

Finamente, hicieron un llamado a las y 
los poblanos para que el próximo 2 de ju-
nio acudan a las urnas para "votar 6 de 6".

Estuvieron acompañados por Nora 
Merino, candidata a Diputada Federal por 
el Distrito 12;  Grace Palomares, candi-
data a Diputada Local por el Distrito 16 y 
Jaime Natale, candidato a Diputado Local 
por el Distrito 10. °REDACCIÓN

DESDE EL PREDIO DONDE 
NO SE CONSTRUYÓ EL 
HOSPITAL DE AMOZOC, 
LALO RIVERA DESGLOSÓ 
LAS 16 PROPUESTAS QUE 
CONFORMAN EL EJE DE 
SALUD PARA EL ESTADO.
 

Ante el incumplimiento de los gobiernos 
de Morena de brindar atención de cali-
dad, Lalo Rivera, candidato a la Guberna-
tura por la Coalición ‘Mejor Rumbo para 
Puebla’ desde el predio donde se iba a 
construir un hospital en Amozoc y nunca 
se hizo, detalló su propuesta de salud.

“En seis años que gobernó Acción Na-
cional se construyeron 36 Centros de Sa-
lud con servicios ampliados. ¿Y Morena 
cuántos ha construido? Ninguno”, apuntó 
el candidato a gobernador por PAN, PRI, 
PRD y PSI.Lalo Rivera afirmó que si es 
posible otro Rumbo para la Salud, pues ya 
lo hizo en la capital y para el Estado tiene 
una amplia propuesta que consta de:

Médico Contigo 24/7: que brindará 
consultas a domicilio las 24 horas, los 
siete días de la semana, principalmente 
a personas de escasos recursos y perso-
nas vulnerables. 

Se implementará el primer Sistema 
Estatal de Cuidados para proteger a ni-
ñas, niños -con 500 Estancias Infantiles-, 
mujeres, adultos mayores y personas con 

discapacidad.
 Habrá un Hospital de Alta Especiali-

dad con el apoyo del Gobierno Federal 
-con Xóchitl Gálvez como Presidenta de 
la República- y de las y los diputados. 
Adicionalmente, se comprometió a que 
cuando sea Gobernador el Hospital de 
Amozoc será una realidad. 

Tarjeta Salud Contigo con la que se po-
drá acceder a servicios médicos gratuitos 
como laboratorio clínico, ultrasonidos, detec-
ciones de cáncer, medicamentos del cuadro 
básico y consultas de medicina general.

 “Como vamos a trabajar para todos, 
también Armenta tendrá el derecho a la 

Tarjeta Salud Contigo para que tenga la 
posibilidad de tener este servicio”, señaló 
Lalo Rivera.

El Expediente Único Digital facilitará 
las consultas y seguimiento a médicos y 
pacientes. Así como Tele Consultas para 
reducir los tiempos de espera y mejorar 
la accesibilidad a los servicios médicos.

 También, se diseñó un Plan de Dis-
tribución de Medicamentos, para que no 
falten, habrán Unidades de Atención Móvil 
en Zonas Rurales que recorrerán el esta-
do con servicios de diagnóstico temprano 
y servicios básicos de atención médica. 

El Programa Estatal de Salud Mujer 

Poblana Sana brindará consultas para 
prevenir las tres principales causas de 
muerte en mujeres: enfermedades del 
corazón, diabetes y cáncer de mama. 

Un Plan Estatal de Seguridad Alimen-
taria y Nutrición con Centros Hambre 
Cero para apoyo alimenticio y en especie 
para las familias. Se fortalecerá la aten-
ción a la Primera Infancia garantizando el 
esquema de vacunación completa.

Se implementará el Programa Estatal 
de Combate a las Adicciones “Joven Creo 
en ti”; habrá un programa de prevención 
de accidentes viales para evitar decesos y 
costos asociados a la salud de los adoles-
centes y jóvenes, así como un Programa de 
educación sexual a jóvenes y adolescentes 
para evitar embarazos no deseados. 

En el marco de esta presentación Rosa 
Elva de Ita, candidata a la Presidencia Mu-
nicipal de Amozoc recordó que en octubre 
de 2021 el Congreso del Estado aprobó 
por unanimidad la compra y donación del 
predio -en el que se llevó a cabo esta pre-
sentación de propuestas-, que es de apro-
ximadamente 35 mil metros cuadrados 
para que se dotara de infraestructura y 
servicios básicos como drenaje, alcantari-
llado, banquetas, guarniciones y alumbra-
do público, situación que no se efectuó.

En esta presentación de propuestas 
de salud estuvieron Liliana Ortiz; las y los 
candidatos: Genoveva Huerta a diputada 
federal; Esdras Bonilla a diputado fede-
ral; Ana Tere Aranda a senadora y Ma-
rio Riestra a la Presidencia Municipal de 
Puebla. °REDACCIÓN
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FAMILIARES, 
ACTIVISTAS Y AMIGOS 
DE PAULINA CAMARGO 
EXIGEN JUSTICIA
Puebla, Pue. Familiares, activistas 
y amigos piden justicia, después de 
que se dio a conocer que quedó ab-
suelto de una acusación José María 
‘Chema’ Sosa por el homicidio de su 
exnovia Paulina Camargo, esto por 
determinación de un juez federal.

Sin embargo, continúa la imputa-
ción en su contra por la desaparición 
forzada de la joven, lo que genera 
preocupación de que pueda quedar 
en libertad.

Fue la madre de Paulina, Rocío Li-
món, quien dio a conocer la decisión 
de las autoridades, donde argumentan 
que al no haber encontrado el cuerpo 
de Camargo, no puede existir una 
sanción legal en contra del exnovio. 
Rocío Limón expuso que la petición 
fue por un juez federal, por ello se lo-
gró, además se trata de uno de los tres 
amparos que interpuso la defensa del 
presunto responsable de la desapari-
ción de su hija y de su nieto.

Recordemos que José María de-
claró, tras su detención en 2015, que 
asesinó a ella y al bebé que espera-
ba. Pero, su defensa argumentó que 
las declaraciones las hizo tras pre-
suntamente ser torturado.

La joven fue vista por última vez el 
25 de agosto del 2015, tras acudir con 
su novio José María ‘Chema’ Sosa al 
ginecólogo para una consulta.

     °SILVINO CUATE

Por supuestos efectos cancerígenos 
en lámparas, Pepe Chedraui revisará 
el contrato de alumbrado público

Puebla, Pue- El candidato a la alcaldía de 
Puebla capital por la coalición “Sigamos 
Haciendo Historia”, José Chedraui Budib, 
adelantó que hará una revisión del con-
trato de alumbrado público que hizo la ac-
tual administración municipal, porque ha 
sido disfuncional, una de dos calles está 
sin iluminar.

Destacó que, junto con el candidato 
a la gubernatura de su partido, Alejan-
dro Armenta Mier trabajarán en hacer un 
programa de recuperación integral que 
incluya la colocación de paneles solares 
y luminarias LED.

Chedraui Budib precisó que este es-
quema de alumbrado que contempla im-
plementar de ganar el proceso electoral 

el 2 de junio, se trabajará en coordinación 
con el rubro de Seguridad, para que la 
colocación de cámaras de vigilancia sea 
funcional.

El morenista sostuvo que, de 127 mil 
puntos de luz en la capital poblana, casi 
70 mil son lámparas de mercurio que pro-
ducen efectos cancerígenos.

“No hay luz, no hay alumbrado en Pue-
bla eso es claro, tenemos 127 mil lumina-
rias en Puebla y 70 o 60 mil son de mercu-
rio, es cancerígeno, por eso trabajando de 
la mano se hará un programa integral para 
recuperar la iluminación en Puebla”.

El contrato que hizo el Ayuntamiento 
de Puebla del Partido Acción Nacional 
(PAN) concluye junto con la administra-

ción el 14 de octubre, pero se revisará 
para conocer en qué condiciones opera 
y porque no cumple con la iluminación 
completa de calles en la ciudad.

Desde la Unidad Habitacional de Xi-
lotzingo, Pepe Chedraui dijo que en ma-
teria de seguridad cada junta auxiliar 
tendrá una Estación de Seguridad, con 
tecnología y cámaras personales en cada 
policía.

“Vamos a dignificar cada una de las 
juntas auxiliares y Unidades Habitaciona-
les, vamos a trabajar de la mano de Ale-
jandro Armenta para hacer posible todo 
lo que queremos, cada junta tendrá una 
estación de seguridad, de policía con cá-
maras de vigilancia”, cerró. °AURELIA NAVARRO

POR LAS NOCHES, AN DESTRUYE PROPAGANDA 
ELECTORAL DE CANDIDATOS DE MORENA: ARMENTA

Puebla, Pue- El candidato a la guberna-
tura por la coalición “Sigamos Haciendo 
Historia”, Alejandro Armenta Mier acusó al 
Ayuntamiento de Puebla encabezado por 
el Partido Acción Nacional (PAN) de des-
truir por las noches la propaganda elec-
toral de los candidatos del partido Movi-

miento Regeneración Nacional (Morena).
Armenta rechazó que el evidenciar 

esta mala práctica sea parte de un discur-
so de odio contra la oposición, sino de de-
mostrar la corrupción con la que están ac-
tuando como partidos opuestos a Morena.

Señaló que municipios del interior del 

estado, entre ellos, Ixtacamaxtitlán, y 
otras demarcaciones los ediles están vio-
lentando las elecciones.    

“Aquí en el Distrito 12 el Ayuntamien-
to de Puebla, panista, está destruyendo 
la publicidad de Nora Merino Escamilla, 
nosotros como candidatos tenemos la 
obligación de denunciar que la autoridad 
municipal en las noches está destruyen-
do la propaganda de nuestros candida-
tos”, reiteró.

Indicó que, en su calidad de candida-
to, al igual que el resto de sus iguales de 
los partidos Morena, Partido Verde Eco-
logista de México (PVEM), Fuerza Por 
México, Nueva Alianza (PANAL), y Par-
tido del Trabajo (PT) no dejaran de hacer 
esas denuncias públicas, porque están 
obligados a hacerlo.

“Vamos a denunciar todo lo que ten-
gamos. El decir que están cometiendo 
delitos electorales no es un discurso de 
odio, el decir que están entregando tina-
cos azules es poner evidencia la corrup-
ción de ellos”, citó.  °AURELIA NAVARRO

IGNACIO MIER PROMETE 
UN SIMILAR A BECA 
BENITO JUÁREZ, PERO 
DESDE EL PREESCOLAR
Puebla, Pue- El diputado federal por el 
partido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena), Ignacio Mier Velazco, con-
fía que de lograr este 2 de junio presencia 
en 17 Congresos locales como mayoría, 
incluido Puebla, se implemente un similar 
a la Beca Benito Juárez, pero desde pre-
escolar hasta bachillerato.

Ignacio Mier precisó que, en Puebla se 
realizaría el Foro sobre Democracia y Jus-
ticia relacionado con las iniciativas de re-
forma presidenciales, en la electoral tener 
una representación por elección directa 
con la disminución de diputados, senado-
res, y financiamiento a partidos políticos, 
“que no se utilicen programas, recursos 
para manipular la decisión de la gente”. 

Bajo ese contexto, el morenista llamó 
al resto de los candidatos a alcaldes de 
los 217 municipios a centrar sus propues-
tas en función del Artículo 115 Constitu-
cional, para cumplir con esquemas de 
seguridad, alumbrado público, parques y 
jardines y agua. 

“No es una medida electorera, sino de 
justicia social, dignidad, para todos los tra-
bajadores de México, son más de 45 millo-
nes de trabajadores que vieron modificada 
la ley para jubilación, el sistema de pensio-
nes en el mundo siempre ha sido un reto”.

Dijo que permitir la creación del "Fon-
do de Pensiones del Bienestar", se prote-
gerá los ahorros de los trabajadores para 
garantizar pensiones dignas, donde se 
habla de un padrón ahora de 45 millones 
de trabajadores. °AURELIA NAVARRO
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“Yo no he fallado” dice Eduardo 
Rivera, pide debate civilizado y 
respetuoso a Alejandro Armenta

Puebla, Pue- El candidato a la guberna-
tura por la coalición “Mejor Rumbo Para 
Puebla”, Eduardo Rivera Pérez sostuvo 
que no es él quien ha fallado en hacer 
más de un debate de manera civilizada 
y respetuosa, sino su contrincante de la 
coalición “Sigamos Haciendo Historia”, 
Alejandro Armenta Mier.

Rivera Pérez sostuvo que primero 
debe existir voluntad de los candidatos 
para ser parte de otros debates, y pidió 
a Armenta Mier aclarar si es que, sí está 
dispuesto a debatir o no, porque recordó 
que estando en precampaña el morenista 
lo reto y ahora que están en campaña se 
le ha olvidado. 

“No estoy irónico, menos provocan-
do pero que conteste, no alcanzara un 
debate para hablar de temas de salud, 
infraestructura, medio ambiente, no se 
puede en un solo debate hablar de todas 
las propuestas. Te reiteró Armenta, di si 
quieres o no un debate adicional más, 
respetuosa”.

Incluso dijo, el militante del Partido 
Acción Nacional (PAN), que si el Institu-
to Nacional Electoral (INE) o el Instituto 
Electoral (IEE) no lo quieren organizar, se 
puede recurrir a otro esquema como los 
propios Medios de Comunicación u otros 
espacios, empresariales o universidades.

“Tiene que ser muy claro -Armenta- él 
había afirmado que estaba dispuesto a 
llevar la cantidad de debates necesarios, 
fue él quien hasta me cito en la Plaza del 

Zócalo de Puebla para retarme a debatir, 
ya estamos en la campaña, desconozco 
la razón, que primero conteste, muchos 
temas hay que debatir”, citó.

Bajo este contexto, Rivera Pérez con-

firmó su participación en los diálogos con 
el Consejo Universitario de la Benemé-
rita Universidad Autónoma de   Puebla 
(BUAP), los foros con jóvenes, y empre-
sariales, y el Tecnológico de Monterrey. 

*TARJETA DE SALUD: AMOZOC*
Estando de gira por el municipio de Amo-
zoc, Eduardo Rivera Pérez presentó la 
“Tarjeta de Salud Contigo”, la cual pro-
metió hacer llegar a todos los ciudada-
nos, ya que fue un error la desaparición 
del Seguro Popular.

Señaló que de llegar como goberna-
dor el 2 de junio no habrá resentimientos, 
y aun cuando su contrincante por Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena), 
Alejandro Armenta Mier voto por la desa-
parición de este seguro, le dará una tar-
jeta de Salud.

“El candidato Armenta tendrá el de-
recho a su tarjeta de Salud Contigo, ya 
nada más que me diga de qué color la 
quiere, si rosa o azul, pero también se 
la vamos a enviar. La tarjeta ayudará a 
tener teleconsultas como cuando me dio 
Covid-19 que fue por video”, dijo. 

       °AURELIA NAVARRO

INVESTIGAR CUENTAS PÚBLICAS DE LALO RIVERA; 
SOSPECHOSISMO DE DESVÍO DE RECURSOS: DOGER

Puebla, Pue- Enrique Doger Guerrero, 
vocero de campaña a la gubernatura del 
partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena), pidió que al candidato 
de la oposición Eduardo Rivera Pérez 
se le inicie una investigación a fondo de 
sus cuentas públicas que aún no han 
sido aprobadas en su totalidad, existe 
el sospechosismo que existió desvió de 
recursos para solventar la campaña que 
encabeza con su partido Acción Nacio-
nal (PAN).

Indicó que además de la investiga-
ción que hagan los regidores de la opo-
sición en el Cabildo en la actual adminis-
tración del Ayuntamiento de Puebla, es 
responsabilidad de la Auditoría Superior 
del Estado (ASE) iniciar este mismo pro-
cedimiento. 

Doger señaló “vamos a bajar a su ni-
vel, me dijo ‘vocerito no’, pues él es: ´El 
Toluco Rivera´ que le diga a la gente de 

Puebla que nació en Toluca, en Acción 
Nacional entre tantos millones no encon-
tró un poblano que pudiera encabezar su 
candidatura”.

“Me encantaría un debate, por su pues-
to de presidente a presidente, no creo que 
pueda porque ´yo soy peso mosca´ pero 
´él es El Toluco-Rivera´, a ver si se anima, 
si le quiere entrar, con debate de altura. Le 
dolió lo de seguridad pública, (…) hay que 
elevar el nivel de la dilución, y entrar a la 
rendición de cuentas”.

*12 AÑOS INHABILITADO, PRESUME 
EXONERACIÓN*
El ahora morenista, pidió a Eduardo Rive-
ra Pérez presente las pruebas que lo exo-
neraron de la inhabilitación de 12 años, a 
partir del 7 de abril de 2017, que la Legis-
latura morenovallista del Congreso le im-
puso y le permitió ser candidato en 2018

El ex rector de la Benemérita Univer-

sidad Autónoma de Puebla (BUAP) pidió 
reabrir los archivos, que presentan las 
pruebas que en su gestión como ex alcal-
de no hubo irregularidades en obra públi-
ca, “quien lo acusó de eso, no fue Doger, 
fue el Congreso del Estado dominado en 
ese entonces por Acción Nacional”.  

 “Que se den a conocer esas pruebas, 
si es que existen, primero el dictamen ori-
ginal de que lo inhabilitaron, y le iniciaron 
el procedimiento de restituir 25 millones. 
Él me acusó de corrupto, a mí me aproba-
ron todas las cuentas públicas, nunca me 
sancionaron y menos me inhabilitaron, a 
él –Eduardo Rivera- sí”.

También pidió que se inicie una inves-
tigación a fondo de sus cuentas públicas 
recientes que aún no han sido aprobadas 
en su totalidad, porque existe el sospe-
chosismo de que existió desvió de recur-
sos para esta campaña que encabeza 
por Acción Nacional. °AURELIA NAVARRO

MIER CONFÍA QUE 
CANDIDATO SUPLENTE A 
ALCALDÍA DE ACATZINGO 
INICIE OPERACIÓN CICATRIZ
Puebla, Pue- El candidato al Senado de 
la República por el partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), Ig-
nacio Mier Velazco confía que Germán 
Coleote Jiménez, candidato suplente a la 
alcaldía de Acatzingo, inicié cuanto antes 
la operación cicatriz.

Ignacio Mier consideró que después 
de que la Comisión Nacional de Eleccio-
nes de Morena designo a este perfil como 
el sustituto de Jaime González Pérez, 
asesinado el pasado sábado 23 de mar-
zo, ahora lo importante es hacer campa-
ña por los 45 días que restan.

Destacó que el objetivo es lograr que 
Morena quede al frente de este Ayunta-
miento producto de las elecciones que 
están en puerta para el 2 de junio.

“Una vez tomada la decisión, tiene 
que hacer lo mismo que Alejandro Ar-
menta, la operación cicatriz, todo lo que 
pueda ayudar a esta cicatrización en los 
45 días que quedan para generar las con-
diciones que permitan que Morena repita 
en el municipio”.

Consideró que la dirigencia estatal de 
Morena debe prestar mayor atención al 
municipio de Acatzingo, por la tragedia que 
ocurrió con el asesinato de Jaime Gonzá-
lez Pérez el pasado sábado 23 de marzo.

“No lo conozco como persona o po-
lítico, ya fue designado, haya sido como 
haya sido, aseguró la valoración que hizo 
el Comité fue de variables, lo que repre-
sentaba el candidato, la participación de 
grupos políticos”, citó.

Reconoció el morenista que Carlos 
González Pérez hermano del hoy occiso 
fue propuesto por la Planilla de Regido-
res, pero al final, en medio de las trage-
dias, se valora con sensibilidad política 
para definir quién queda como candidato 
sustituto.°AURELIA NAVARRO
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Etapa Tour de Francia 
se corrió el sábado y 
domingo en Atlixco

EXITOSA JORNADA DE SALUD BUCAL EN 
ATLIXCO; DURARÁ HASTA EL 26 DE ABRIL

Atlixco, Pue. El Ayuntamiento de Atlixco, 
en coordinación con el Centro de Salud 
Río Arronte y la Facultad de Estomatolo-
gía de la BUAP, realizó una exitosa Jorna-
da de Salud Bucal en la Escuela Primaria 
Antonio Serrano, donde se aplicarán 450 
tratamientos para la comunidad escolar.

La campaña de promoción en salud 
oral busca en forma dinámica y demos-

trativa la manera adecuada del uso del 
cepillo de dientes para evitar enfermeda-
des en la cavidad oral, como destrucción 
dental, halitosis, entre otras, además se 
realizó la aplicación de flúor.

SE APLICARON 450 TRATAMIENTOS 
EN LA JORNADA DE SALUD BUCAL 
Esta Jornada, se realizará 3 viernes 

consecutivos hasta el 26 de abril en la 
misma institución pública; se busca que 
otras instituciones puedan ser partícipes, 
por ello, es importante que se acerquen 
a la autoridad municipal para realizar la 
solicitud correspondiente y realizar las 
gestiones correspondientes ante la Se-
cretaría de Salud del Estado de Puebla y 
la BUAP. REDACCIÓN

Atlixco, Pue. Por segundo año consecutivo el Pueblo Mágico 
de Atlixco es elegido para ser sede del Tour de France Ètape 2, 
antes ello y desde este de semana se mantendrán cerradas las 
principales calles del municipio.

El municipio recibirá a cientos de deportistas que participa-
rán en esta competición este sábado 13 y domingo 14 de abril.

Para este sábado estará cerrado todo el primer cuadro de 
este municipio y para el domingo estará cerrada parte de la cir-
culación de la carretera federal de Chipilo a Tepeojuma. Los 
cierres comenzarán desde las 5 de la mañana hasta la tarde.

Este sábado en el municipio de Atlixco estarán cerradas las 
vialidades de:

LA CALLE HIDALGO

LA 11 SUR
LA AVENIDA MANUEL ÁVILA CAMACHO 
LA CALLE SORJANA INÉS DE LA CRUZ
LA AVENIDA LOS VOLCANES
LA CALLE JUSTO CIERRA
LA 21 PONIENTE
EL BULEVAR FERROCARRILES

Y este domingo estará cerrada la carretera federal de Chipilo 
a Tepeojuma para que los ciclistas puedan recorrer:

LA CARRETERA ATLIXCO A IZÚCAR
TEPEOJUMA
CHIPILO.  

               PAOLA AROCHE

IMPULSARÉ LA 
EDUCACIÓN, SALUD, 
CULTURA Y DEPORTE 
EN HUAUCHINANGO: 
ROGELIO LÓPEZ
Huauchinango, Pue. Rogelio López 
Angulo, candidato de Morena a la 
presidencia municipal del Pueblo 
Mágico de Huauchinango mantiene 
recorridos y visitas a todos los habi-
tantes del municipio para reafirmar su 
compromiso de mantener la transfor-
mación y la justicia social.

El candidato estuvo con ha-
bitantes de la colonia El Paraíso 
en donde expresó que “cada día 
somos más los que queremos la 
continuidad y la transformación de 
Huauchinango, por lo que este 2 de 
junio, vamos por más obras y es-
pacios públicos en beneficio de las 
familias”.

Asimismo, en su recorrido, 
López Angulo llegó a las calles Her-
menegildo Galeana y La Fragua, de 
la colonia El Paraíso para compartir 
sus propuestas en beneficio de to-
das las familias de Huauchinango.

“Rehabilitaré y acondicionaré los 
espacios deportivos de la colonia El 
Paraíso para fomentar la sana con-
vivencia en nuestros jóvenes. En 
Huauchinango le vamos a apostar 
al deporte y a la juventud huauchi-
nanguense”, señaló el candidato 
morenista.

Asimismo, en su gira de trabajo 
visitó a los ciudadanos de la colonia 
Valle Fénix en donde expresó que 
“vamos a seguir trabajando juntos 
en beneficio de sus familias. Soy un 
hombre de palabra y también de re-
sultados. Gracias por sus muestras 
de cariño y ánimo para seguir con la 
transformación de Huauchinango”.

También reiteró su compromiso 
con el deporte y los jóvenes, “vamos 
por más y mejores espacios depor-
tivos para impulsar el desarrollo de 
nuestros jóvenes, porque queremos 
ciudadanos fuertes, sanos y felices, 
así fomentamos la sana convivencia 
y la actividad física”.

Impulsando un gobierno trans-
formador y solidario, seguiremos 
atendiendo las necesidades en ma-
teria de desarrollo social, desarro-
llo económico, educación y cultura; 
asimismo, continuaremos impulsan-
do la igualdad de oportunidades, la 
participación ciudadana, y el forta-
lecimiento a los grupos vulnerables, 
dijo Rogelio López Angulo al visitar a 
los amigos de la colonia Santa Cruz.

Mientras tanto en con habitan-
tes de la calle Prolongación Rafael 
Cravioto en la colonia Santa Cruz 
dijo que con el apoyo de todos “daré 
continuidad a las obras y acciones 
para que las familias de Huauchi-
nango tengan la prosperidad que se 
merecen”.

Por otra parte de visita en la colo-
nia El Potro, López Angulo refrendó 
su compromiso de seguir impulsan-
do un Gobierno Solidario que traba-
je por las principales causas de los 
huauchinanguenses, como son: el 
derecho a la educación, a la salud, 
al desarrollo social, a la cultura y al 
deporte. REDACCIÓN
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BUSCAN ESCLARECER 
MUERTE DE UN HOMBRE 
HALLADO EN UN ÁRBOL 
EN HUAUCHINANGO
Huauchinango. Pue. Las autoridades 
investigan la muerte de un hombre que 
fue localizado sobre el camino a la co-
munidad de Tlalcoyunga, colgado a un 
árbol.

Homicidio o suicidio, es lo que las 
autoridades investigan sobre la muer-
te de Emanuel N, de 45 años, quien 
desde el día de ayer habría salido de 
su domicilio a bordo de su vehículo 
Chevrolet tipo Chevy de color blanco 
el cual fue localizado cerca de donde 
estaba el cuerpo.

Elementos de la policía arribaron al 
punto, para acordonar el sitio.

Más tarde se presentaron peritos de 
la Fiscalía General del Estado y Agen-
tes Estatales de Investigación, quienes 
llevaron a cabo el levantamiento del 
cadáver de Emmanuel N., el cual fue 
trasladada al anfiteatro. ADÁN GONZALÉZ

ASESINAN Y ABANDONAN 
CUERPO DE UNA MUJER 
EN ATLIXCO
Atlixco, Pue. La mañana de este sába-
do fue localizado el cuerpo de una mu-
jer en la zona de La Uvera en Atlixco, 
fueron personas que circulaban en la 
zona quienes hicieron el hallazgo, por 
lo que dieron aviso a las autoridades.

De acuerdo a los primeros reportes 
del caso, el cadáver presentaba hue-
llas de violencia aparentemente gene-
radas por golpes con una piedra.

Un joven llegó a la zona para solici-
tar ver el cuerpo, pues aparentemente 
su mamá había salido de casa y no 
había regresado, al verla confirmó que 
era ella, por lo que él y sus familiares 
realizaron la denuncia correspondien-
te para que se diera inicio con las in-
vestigaciones. PAOLA AROCHE

Eran colombianos las tres víctimas 
emplayadas y tiradas en Alpuyeca
Puebla, Pue. La Fiscalía de Puebla dio 
a conocer que son colombianos los tres 
cuerpos encontrados emplayados en La 
zona de Santa Cruz Alpuyeca. Las dos 
mujeres y un hombre son originarios de 
Ibague, Colombia.

Gilberto Higuera Bernal, fiscal de Pue-
bla, indicó que se trata de personas que 
llevaban una estrecha relación entre ellos 
y que radicaban en Puebla, pero sus fa-
milias están en Colombia.

“Estamos en el proceso de terminar la 
verificación”, dijo el fiscal. Fue el pasado 
6 de marzo por la mañana cuando per-
sonas de la zona descubrieron los cuer-
pos de tres personas, todos envueltos en 

plástico. Junto a ellos había un mensaje 
escrito donde se indicaba que eran ex-

tranjeros dedicados a la extorsión cono-
cida como “gota a gota”. REDACCIÓN
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In Focus

El miércoles 27 de marzo, al día siguiente de la embestida del buque de carga Dali contra 
el puente Francis Scott Key, la Guardia Costera de Estados Unidos se puso a la cabeza de 
la búsqueda de los obreros desaparecidos tras el colapso de la estructura. Con un car-
gamento de casi 4,700 contenedores, la embarcación de 300 metros de eslora impactó 
contra el pilar principal del puente en las primeras horas de la madrugada, minutos des-
pués de emitir una alerta pidiendo el bloqueo del acceso al cruce del río Patapsco. Pese a 
ello, un equipo de construcción quedó atrapado en la estructura. Si bien las autoridades 
han logrado rescatar a dos supervivientes y ya recuperaron dos cadáveres, se presume 
que otros cuatro trabajadores del equipo perdieron la vida en el derrumbe. El incidente 
ocasionó el cierre de uno de los puertos más grandes de Estados Unidos, cuya actividad 
económica genera alrededor de 15 millones de dólares diarios.

B A LT I MOR E , M A RY L A N D, E S TA D O S U N I D O S

Crisis portuaria

SCO T T OL SON

04-07 InFocus.indd   4 09/04/24   20:32
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CNTE no ve avances en 
negociaciones con AMLO; anuncia 

paro y marcha este lunes
ADEMÁS DE REUNIRSE CON EL PRESIDENTE, CNTE REALIZARÁ UN PARO LABORAL DE 24  

HORAS QUE ARRANCARÁ EN EL ÁNGEL DE LA INDEPENDENCIA A LAS 9 HORAS.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

Maestros de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) llevarán a cabo 
un paro nacional de labores de 24 
horas y una marcha en la Ciudad 

de México el próximo 15 de abril, esto tras no haber 
llegado a un acuerdo con el presidente Andrés 
Manuel López Obrador en Palacio Nacional, luego 
de una reunión que tuvieron por más de 3 horas, el 
primer día de abril.

Según la Sección 9 de la CNTE, esta fue la primera 
vez cuando, después de tres años, el mandatario se re-
unió con los líderes sindicales, incluso cuando en me-
ses recientes se intensificaron los paros de labores y las 
manifestaciones en las inmediaciones de la oficinas de 
la Secretaría de Educación Pública (SEP) y Palacio Na-
cional, donde buscan un aumento salarial con sueldo 
mínimo de 16 mil pesos mensuales; abrogación de la 
Ley del ISSSTE -sin Afores, ni UMAs -; reinstalación 
de maestros despedidos y basificación de quienes tie-
nen contratos temporales.

A estas peticiones se le suma la abrogación por 
completo la Reforma Educativa de Enrique Peña Nie-
to, la reinstalación de las mesas de diálogo con los 
padres de los normalistas de Ayotzinapa,así como el 
esclarecimiento del asesinato del estudiante Yanqui 
Kothan Gómez en Guerrero.

Por su parte, el presidente indicó que la llamada 
“Reforma Educativa de Peña Nieto” no podría ser eli-
minada por cuestiones de tiempo; a pesar de que los 
docentes del CNTE informaron que estas demandas 
no son nuevas y que López Obrador las tiene en su 

poder desde el inicio de su sexenio.
Aunque la CNTE seguirá con el paro nacional y 

la marcha, será este día cuando los maestros se vean 
con el mandatario para informarse de cómo van los 
avances de sus peticiones de la reunión pasada, donde 
también estuvieron la secretaria de Educación Públi-
ca, Leticia Ramírez y Gobernación, así como por la 
secretaría de Hacienda, la titular del ISSSTE, Bertha 
Alcalde.

Estos son los puntos que se le exigieron al manda-
tario en el documento:

1. Respeto absoluto al movimiento magisterial de-
mocrático de la CNTE.
2. Abrogación de la reforma educativa que pone en 
régimen de excepción laboral a todos los trabajado-
res de la educación.
3. Estabilidad en el empleo y reinstalación de los 
cesados por las Reformas Educativas, Reforma Ha-
cendaria, activismo social, etc.
4. Aumento salarial del 100% directo al sueldo base.
5. Abrogación a la Ley del ISSSTE del 2007 y retorno al 
Sistema Solidario, sin UMA, ni AFORES.
6. Servicios de salud dignos para todos los trabaja-
dores del país.
7. Federalización de la nómina magisterial.
8. Cese a las represiones hacia las organizaciones 
sociales y las normales públicas del país por exigir 
sus derechos.
9. Alto al asesinato de estudiantes de las normales 
rurales del país.
10. Reparación integral de los daños por los críme-
nes de lesa humanidad hacia los 43 normalistas de 

Ayotzinapa, Guerrero y a la población de Nochixt-
lán, Oaxaca.
11. Reinstalación de la mesa entre el Comité de Pa-
dres de Ayotzinapa y el Gobierno Federal para la 
atención de sus demandas.
12. No utilizar los espacios públicos (mañaneras y 
actos políticos) para manifestar a la población que 
todos los problemas del magisterio nacional y edu-
cativo están resueltos.

¿DÓNDE SERÁ LA MARCHA DE LA 
CNTE QUE ACOMPAÑA AL PARO?
Según la información publicada en sus redes sociales, 
la CNTE hizo un llamado a concentrarse desde las 
09:00 horas en el Ángel de la Independencia, en Paseo 
de la Reforma, con la intención de que maestros ac-
tivos y jubilados, avancen hasta avenida Juárez, sigan 
por Eje Central y tomen 5 de mayo hasta llegar al Zó-
calo de la Ciudad de México, donde se prevé realicen 
plantón frente a Palacio Nacional.

Si bien la SEP no anunció nada relacionado a una 
posible suspensión de clases, la Sección 22 de la CNTE 
sí confirmó que se unirá al paro nacional el lunes 15 de 
abril, donde, en estados como Oaxaca, no habrá activi-
dades escolares; sin embargo, la recomendación es que 
padres y representantes se informen directamente con 
la institución para saber el estado de las actividades de 
ese día.

Así mismo, aunque una comisión de Durango via-
jará a la capital para reunirse en Palacio Nacional con 
el presidente, se realizarán movilizaciones y otras acti-
vidades, pero no se suspenderán clases.



15LUNES.15.04.2024       @diariopuntual                www.diariopuntual.com ANIMALPOLÍTICOMARTES.21.11.2023                @diariopuntual       www.diariopuntual.comCIUDAD16




	pag_1
	pag_4
	pag_5
	pag_7
	pag_10
	pag_11
	pag_12
	pag_13
	pag_14
	pag_15
	pag_16

